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日進市教育委員会定例会（平成 29年 6月）会議録 

 

1. 日時 

平成 29年 6月 2日（金曜日）14時から 14時 50分まで 

2. 場所 

日進市役所南庁舎 2階 第 5会議室 

3. 出席者 

〔委員〕 

吉橋一典（教育長）、森本直樹（教育長職務代理者）、山田美代子、鈴木卓也、成田

ゆき江、藤井美樹の各委員 

〔事務局〕 

西村幸三（教育部長）、伊藤肇（教育部次長兼教育総務課長）、出原真路（学校教育

課長）、蛭牟田弘樹（学校教育課指導主事）、笠井新一（学校給食センター所長）、

可児嗣久（教育部次長兼生涯学習課長）、近藤香織（図書館長）、丹羽陽一（図書館

主幹） 

〔書記〕 

浅井真弓（教育総務課係長）、志知慈子（教育総務課主任） 

4. 欠席者 

なし 

5. 傍聴の可否及び有無 

傍聴可、傍聴者 1名 

6. 会議録署名者 

吉橋一典教育長、森本直樹教育長職務代理者、藤井美樹の各委員 

7. 議事の経過 

（開会） 

（会議録署名者の決定） 

（会議録の承認） 

（教育長報告） 

(議事) 

議案第 39号 専決処分事項の承認を求めることについて 

（日進市学校耳鼻咽喉科医の任命） 

議案第 40号  専決処分事項の承認を求めることについて 

（日進市教育支援委員会委員の委嘱） 

議案第 41号  専決処分事項の承認を求めることについて 

（日進市特別支援教育連携協議会委員の委嘱） 

議案第 42号  平成 29年度日進市一般会計 

（教育委員会所管部分）補正予算第 1号について 

 

 

 



 2 

報告事項 

事務局報告 

【教育総務課】 

教育委員会の後援等名義使用等について〔資料 No.1〕 

【学校教育課】 

教育委員会に関する情報公開について〔資料 No.2〕 

日進市学校教育支援学生サポーターの委嘱について〔資料 No.3〕 

事業等報告（学校教育課）について〔資料 No.4〕 

【生涯学習課】 

事業等報告（生涯学習課）について〔資料 No.5〕 

【図書館】 

事業等報告（図書館）について〔資料 No.6〕 

 

その他 

教育委員会行事予定（6月 3日から 7月 5日まで）について 

 

8. 次回会議日程 

7月 

定例会 

日時：平成 29年 7月 5日(水曜日)14時 00分から 

場所：市役所 4階 第 3会議室 

出席者：6月定例会と同じ 

 

 

 

 

 

発言者及び発言内容 

教育長 

それでは、会議規則の定めるところにより議事を進めさせていただきます。ただ今

より 6月定例教育委員会を開会します。本日の会議録署名者は、私ほか、森本教育長

職務代理者、藤井委員にお願いします。会議録調整者は、教育総務課志知とします。  

本日の会議には 1名傍聴の申し出がありますが、ご意見はございますか。 

（全員異議なし）それでは傍聴者をお通しください。（傍聴者入室）傍聴者の方には、

傍聴のマナーをお守りいただきますようお願いいたします。 

 始めに、5月定例教育委員会の会議録の承認について、事前に指摘のありました箇

所を修正のうえ、あらかじめ配付された各会議録案の内容に、ご異議はございません

か。5月定例教育委員会の会議録について、賛成される方は挙手をお願いします。

（全員異議なし）それでは、各会議録を承認とします。 

次に私からの報告を致します。 
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5月 12日、愛知県立大学におきまして第 1回スクールソーシャルワーク研修の運

営委員会が開催されました。これは学校の先生のためのソーシャルスクールワークの

研修です。今年もこの研修が開催されることに伴い、教育委員会においても多くの先

生方に参加していただきたい旨、各学校へ呼びかけてまいります。この方々はスクー

ルソーシャルワーカーと、一般の先生方との間に入り、ワーカーの良き理解者となっ

て協力していただき、より円滑に学校において制度運営をしていくものです。 

続いて、5月 18日、19日に奈良県奈良市にて開催されました全国都市教育長協議

会総会に出席しました。研究協議会におきましては生涯学習部門に参加、富山県の市

立図書館からの研究発表、続いて民間経験を経て採用されました奈良市立一条高等学

校長からの講話がありました。 

 次に 5月 20日に総合運動公園において市内消防操法大会が開催されました。各地

区の分団が競い合って大会出場しました。 

5月 21日には青年会議所が主催する小学生が参加する「ちびっこ相撲」が愛知学

院大学において開催され、出席しました。 

5月 22日に愛知地区教育委員会連絡協議会教育長連絡会が東郷町にて開催され、

様々な情報交換をしました。私からは以上です。 

 

委員 

 5 月 24 日に愛日地方教育事務協議会が瀬戸市役所にて開催され、教育長とともに

出席しました。平成 28 年度の事務協議会事業報告、決算の報告があり、承認されま

した。その後、第 1 回学校教育推進委員会の報告があり、教員の多忙化解消につい

て、特別教科・道徳の取り扱いについて、小学校の英語の取り扱いについて、プログ

ラミング教育の取り扱いについて、今年度の重点項目について進めていく内容と、中

心になる地区、市町村の報告がありました。 

 続いて、尾張教育事務所長から管理職のパワハラの案件についての説明、今年度の

道徳の教科書採択については公正確保の徹底、正しく取り扱うよう説明がありまし

た。       

指導第二課長からは今年度の教員採用試験について、募集を締め切ったところ、小

学校は例年通り、中学校は昨年より希望者が少なかったとの説明がありました。そし

て、教職員多忙化解消に向けてそれぞれの市町でできることから進めていただきたい

旨の、連絡もありました。 

 次の報告ですが、5 月 26 日に愛知県市町村教育委員会連合会第 1 回理事会が江南

市において開催され、出席しました。会長からは 5 月 24 日に行われた全国連合会定

期総会についての報告がありました。 

理事会の内容として 7 月 14 日に江南市民文化会館にて行われる県連合会定期総会

での議案の事前協議、全国大会での県の表彰候補者 11 名が表彰されるとの説明があ

りました。 

前回（2 月）の理事会において「会員で 8 年以上市町村教育委員会の委員の職にあ

った者」について、委員を終えられた時に表彰候補者となるとありますが、旧制度に

おいては教育長は委員の 1人であるが、新制度に移行した市町村については、対象と

なるかどうか、との質問がありました。理事会において説明がなかったため、再度質
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問したところ、理事会後に表彰規程が平成 28 年度より既に改正され、「教育長」の

文言が付け足され、先述の新教育長においても表彰対象となると江南市より説明があ

りました。 

最後に、情報交換として不登校の生徒が小中学校に在籍中は市町村がサポートする

が、卒業後に定時制や通信制の学校に進学した場合は行政側は把握しているのか、ど

のような支援をしているのか、取組をお聞きしたい、とのテーマが出されました。 

あま市は、対象の取組に国や県から補助を受けられる旨を聞いているのでそれに対

応出来る施設の新設を進めている、長久手市は小学校区ごとに「まちづくり協議会」

を組織し、お年寄りの１人暮らしや引きこもりの児童生徒の見回りをして、状況の把

握を務めている、豊田市においては、「若者サポートセンター」があり小中学校だけ

でなく、卒業後も不登校であった児童生徒について支援する機関があるとのこと、豊

橋市においては「サポートステーション」といった施設があり、子ども、大人を含む

対象者をサポートしているそうです。 

次に教職員多忙化についての取組について、県が出しているプランの案について市

町村がどこまで取り組めるのか、解決策は人とお金であろう、との意見があがり、国

をあげて予算を組まない限り、全部の市町村が取り組むことは難しいのではないかと

の話もなされました。 

 

委員 

 5月 29日に相野山小学校へ学校訪問にまいりました。児童数は 276名で、3年生の

算数の授業の見学をしました。友達同士 2人 1組になり声を出して問題を読む人と答

える人に分かれて取り組むことにより、脳を活性化することができるそうです。ま

た、新一年生は 35 名いますが、うち 5 名が特別学級へ入ったことにより、30 名の子

どもが 1 クラスとなりました。支援学級が 3 クラスのうち、5 名の 1 年生クラスが 1

クラス、学習障害の子どもが 1名で 1人の先生、もう一つ上の学年が 2名で１名の先

生、といった非常に行き届いた職員配置で子どもたちの発達に合わせた授業ができて

いると思いました。校長先生はじめ、地域の方とも繋がりが深く、結びつきが強すぎ

るところもあり、新しい方が入りにくい状況も生んでいるとのお話もうかがいまし

た。以前からの人同士の繋がりがきちんとしている地域であると実感しました。 

 

委員 

 同じく、本日学校訪問へ伺わせていただきましたが、設備においての要望が幾つか

ありました。非常時に対応するために、玄関以外の場所に車やトラックが出入りでき

るような通路が欲しいとの話がありました。もうひとつは、AED の位置が保健室の中

にあり、保健室が開いていないときはガラスを割って使用することになるので、運動

場に向かった建物の横に設置できないかとの要望がありました。 

 

教育長 

他はよろしかったでしょうか。（しばらく間があり）ないようですので、議事に入

ります。 
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それでは、議案第 39号「専決処分事項の承認を求めることについて（日進市学校

耳鼻咽喉科医の任命）」を学校教育課から説明をお願いします。 

 

学校教育課課長 

（議案第 39号の資料に基づき説明） 

 

教育長 

ただいまの説明について、ご意見、ご質問はございませんか。（しばらく間があ

り） 

それでは、議案第 39号に賛成の方は挙手をお願いします。（全員賛成）議案第 39

号を承認とします。 

続いて、議案第 40 号「専決処分事項の承認を求めることについて（日進市教育支

援委員会委員の委嘱）」及び議案第 41 号「専決処分事項の承認を求めることについ

て（日進市特別支援教育連携協議会委員の委嘱）」を一括して学校教育課から説明を

お願いします。 

 

学校教育課指導主事 

 （議案第 40号及び議案第 41号の資料に基づき説明） 

 

教育長 

ただいまの説明について、ご意見、ご質問はございませんか。 

それでは、この二つの委員会の目的の違いについて、詳細を説明願います。 

 

学校教育課指導主事 

 現在年長のお子さん、これから小学校に入学してくるお子さんについて、これから

特別支援を必要としているのかどうかについて助言をいただくのが議案第 40号の

「日進市教育支援委員会」となります。続いて、議案第 41号の「日進市特別支援教

育連携協議会」につきましては、日進市の特別支援教育を推進していくものとして義

務教育終了後もどのように進めていけばよいのかを協議する会となっています。 

 

教育長 

それでは、議案第 40 号に賛成の方は挙手をお願いします。（全員賛成）議案第 40

号を承認とします。 

続いて、議案第 41号に賛成の方は挙手をお願いします。（全員賛成）議案第 41号

を承認とします。 

続いて、議案第 42号「平成 29年度日進市一般会計（教育委員会所管部分）補正予

算第 1号について」を学校教育課から説明をお願いします。 

 

学校教育課課長 

（議案第 42号の資料に基づき説明） 
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教育長 

ただいまの説明について、ご意見、ご質問はございませんか。 

それでは、議案第 42 号に賛成の方は挙手をお願いします。（全員賛成）議案第 42

号を承認とします。 

以上で本日審議する議題は終了しました。 

続いて事務局報告に移ります。各課から説明をお願いします。 

 

部次長兼教育総務課長 

 教育委員会の後援等名義使用等について 

 

学校教育課長 

教育委員会に関する情報公開について 

日進市学校教育支援学生サポーターの委嘱について 

事業等報告（学校教育課）について 

（各項目について説明） 

 

部次長兼生涯学習課長 

 事業等報告（生涯学習課）について 

（各項目について説明） 

 

図書館長 

 事業等報告（図書館）について 

（各項目について説明） 

 

教育長 

事務局からの報告は以上となります。ご意見、ご質問はございませんか。（しばら

く間があり） 

続いて、教育委員会行事予定表その他について、教育総務課から説明をお願いしま

す。 

 

部次長兼教育総務課長外 

6月教育委員会行事予定表 

（平成 29年 6月 3日～平成 29年 7月 5日）について 

 

教育長 

 全体を通して、ご意見、ご質問はございませんか。(しばらく間があり) 

それでは、これをもちまして、6月定例教育委員会を閉会します。次回 7月の定例教

育委員会は、平成 29年 7月 5日（水曜日）午後 2時から、市役所 4階 第 3会議室

で開催予定です。 

 


